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Apertura Lavori ore 17:35  

 

  

PRESIDENTE STURIANO 

 

Buonsera a tutti colleghi Consiglieri, signori della stampa, signori 

del pubblico, signor Segretario. Segretario possiamo procedere con 

l’appello.  

 

SEGRETARIO GENERALE – DOTT. F. ANGILERI 

 

Sturiano Vincenzo,     presente;   

Milazzo Vito,      presente;   

Cavasino Pietro,     assente;   

Pugliese Leonardo,     presente;   

Milazzo Eleonora,     assente;   

Gerardi Guglielmo Ivan,    assente;   

Accardi Michele,     presente;   

Di Girolamo Gaspare,    presente;   

Orlando Leonardo,     presente;   

Carnese Giuseppe,     presente;   

Di Pietra Gabriele,    presente;  

Giacalone Pietro,     assente;  

Titone Vanessa,     presente;   

Fici Nicola,     assente;   

Rodriquez Mario,      presente.  

Alagna Bartolomeo Walter,   assente;  

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo,  presente;   

Coppola Flavio Salvatore,   presente;   

Martinico Elia Francesca,   presente;   

Genna Rosanna,     assente;   

Bonomo Giancarlo,     assente;   

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Fernandez Felice Massimo,   presente;   

Vinci Antonio,     assente;   

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti all’appello 15 Consiglieri Comunali su 24, quindi 

siamo in presenza del numero legale. Abbiamo un Consigliere che è 

prenotato, prego Consigliere Carnese. 

 

COMUNICAZIONI 

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie signor Presidente, colleghi. L’amministrazione è latitante? 

(voci fuori microfono) È dimissionaria, ma il Sindaco ci potrebbe 

essere, perché quello che debbo dire interessa soprattutto al 
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Sindaco, a tutti noi ma soprattutto al Sindaco. Presidente, lo dico 

lo stesso, a questo punto Presidente mi sembra dire che avevamo un 

ospedale, perché l’ospedale è al baratro e la politica rimane 

purtroppo indifferente. Nessuno, soprattutto lei Presidente, che è 

stato invitato diverse volte dal sottoscritto e da qualche collega 

di fare un Consiglio Comunale aperto per potere vedere di dare una 

svolta affinché veramente l’ospedale diventa magari al 30 percento 

funzionante come era una volta, perché è non a zero livello di come 

era una volta, facendo il paragone, al di sotto dello zero. Il 

Sindaco ci dice che, ho letto tempo addietro che la sanità non è 

competenza sua. Scusi, il Sindaco è ufficiale di governo e penso che 

sia responsabile in primis della sanità pubblica locale. Come mai 

dice così? Il suo dovere, come si dice, il suo compito è quello di 

tenere il caos per le strade? Abbiamo una viabilità che fa pena, sul 

vero senso della parola. Io non so se il Sindaco e la sua giunta che 

è dimissionaria o l’ha dimissionata per meglio dire il Sindaco hanno 

fatto bene. Non c’è una cabina di regia. Ieri ho sentito che coordina 

i lavori che stanno facendo. Non si capisce niente, ci sono strade 

che all’improvviso vengono interrotte e poi non viene fatta 

l’asfalto. Dico qual è questo il compito del Sindaco, 

dell’amministrazione? Non so, dato che la sanità, la salute dei 

cittadini marsalesi al Sindaco non interessa, Presidente e ci metto 

pure lei in conto perché ripeto, è stato sollecitato da mesi e mesi, 

e lei sempre rimanda sempre domani, ho avuto l’incontro con Tizio, 

l’incontro con Caio ma ancora una data non si è stabilita. Io non 

so che cosa debbo fare per potere veramente dare una risposta ai 

nostri concittadini. Ognuno di noi se ne accorge che la sanità 

ospedaliera non funziona. Quando è interessato in prima persona o 

quando ha un parente o un amico che va in ospedale e vede che, dice 

ma com’è qua, aspetto giornate intere senza concludere niente? Ogni 

giorno avvengono, non dico decine ma quasi, ma 5-6 trasferimenti. 

Ma un trasferimento in altro ospedale, in altro presidio ospedaliero, 

anche in ambi provinciale lo sa che cosa comporta? Comporta veramente 

un danno non indifferente, sia per quanto riguarda l’economia che 

siamo veramente sotto zero per quanto riguarda i soldi, sia anche 

il disagio che si crea ai familiari, come dovrei dire, insomma un 

disagio veramente grave. Quindi Presidente per favore, cerchi di 

stabilire la data. Ora se viene il Sindaco desidero riparlare perché 

devo drie altre cose per quanto riguarda sempre la sanità. Quindi 

Presidente io non la voglio fare lunga, la prego di stabilire una 

data certa senza perdere più tempo, perché sinceramente siamo al 

baratro. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Carnese, condivido sulla necessità di fare un Consiglio 

Comunale aperto non sulla sanità, sull’ospedale, noi dobbiamo 

parlare dell’ospedale, perché se mettiamo in campo la questione 
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sanità significa andiamo a toccare tantissimi temi. Quello che in 

questo momento serve più di tutti è la questione ospedale. (voci 

fuori microfono) E ha partecipato anche alla conferenza dei 

capigruppo, io su questa cosa sono stato abbastanza dico pressante, 

e i colleghi sono tutti convinti della necessità. Dico è giusto, ci 

siamo detti anche nella penultima conferenza dei capigruppo dove 

abbiamo affrontato anche la questione, avevamo già calendarizzato 

per il mese di febbraio, tra gennaio e febbraio tutta una serie di 

scadenze, abbiamo inserito possibilmente tra la fine di gennaio e 

la prima settimana di febbraio la seduta di Consiglio Comunale aperto 

sulla sanità (voci fuori microfono). Allora, se lei vuole che io 

domani mattina le convoco il Consiglio Comunale lo convoco domani 

mattina stesso, dopodiché ci parliamo addosso solo noi Consiglieri. 

Se dobbiamo fare un Consiglio Comunale aperto (voci fuori microfono). 

Mi scusi, (voci fuori microfono) Consigliere Carnese eravamo pronti 

per convocare il Consiglio Comunale aperto. Il Commissario Spera ci 

ha chiesto la cortesia di farlo possibilmente non prima della fine 

del mese, senonché giorno 16 assieme alla collega Rosanna Genna siamo 

stati all’ASP di Trapani proprio per parlare col commissario di 

alcune questioni legate all’ospedale di Marsala e parlare anche 

esplicitamente della convocazione del Consiglio Comunale aperto per 

discutere dell’ospedale di Marsala. Il Commissario ha rinnovato la 

sua disponibilità e mi ha chiesto anche quella cortesia, considerato 

che il 16 mattina stesso era stato nominato il nuovo direttore 

sanitario provinciale, aziendale, di dargli possibilmente dieci 

giorni di tempo per potere comunicare la data. Appunto perché il 

commissario chiedeva, visto che era già stata nominata, non ricordo 

come si chiama il direttore sanitario aziendale, dice i tempi tecnici 

di fargli fare anche alcuni passaggi, gli interlocutori devono essere 

loro. Gli interlocutori saranno anche, continuo a dire, soggetti 

esterni, noi possiamo dire la nostra ma la parte principale oltre 

alle nostre proteste, fare sentire la nostra voce ci devono essere 

i protagonisti che ci devono ascoltare. Quindi inviteremo, io mi 

auguro che domani si faccia anche questa conferenza dei capigruppo, 

la approfondiremo in maniera abbastanza chiara, chiamerò davanti a 

voi in sede di conferenza dei capigruppo direttamente il commissario 

Spera e gli dirò ufficialmente di darci una data visto che abbiamo 

atteso il fine di, e inizieremo a preparare il Consiglio Comunale 

aperto, collega Carnese (voci fuori microfono). No, no, dico 

condivido però come vede il problema della sanità è un problema 

abbastanza serio (voci sovrapposte), siccome è un problema 

abbastanza serio dico l’altro giorno in maniera provocatoria ho 

girato nella nostra chat un comunicato dove anche a Trapani, al 

pronto soccorso di Trapani dove dicono che tutto funziona, hanno più 

personale, c’era una lista di attesa di 12 ore, dico tanto per essere 

chiari. Dico è un problema talmente serio che bisogna individuare 

dal punto di vista strutturale. Consigliere Ferrantelli.  
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CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Presidente io le chiedo, 

non intervengo sulle comunicazioni, su alcuni aspetti ne ho parlato 

ieri, però le volevo chiedere la cortesia di dare la possibilità al 

dottore Angileri visto che è presente, sebbene notaio della seduta, 

nella duplice veste di dirigente delle nostre finanze. Se ci può 

dare un chiarimento in merito alla legge finanziaria articolo 1 e 

vari comma che riguardano la rottamazione di cartelle esattoriali 

per tributi e tassi entro i 1.000 euro per dare anche conoscenza a 

noi, ma anche ai cittadini se ci sono provvedimenti da adottare per 

essere beneficiari di questa legge. La ringrazio.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Dottore Angileri ecco, se è una di quelle domande ricorrenti che 

spesso ci fanno tutti i cittadini, quindi ringrazio il Consigliere 

Ferrantelli che ha avuto la possibilità di farla rispondere sulla 

questione. Le diamo la possibilità di intervenire.  

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 

 

Allora, la legge finanziaria del 2023, la legge 197 all’articolo 1, 

ai commi che vanno da 222 a 231 ha disposto delle norme appunto per 

riprendere il processo di rottamazione di cartelle che era già stato 

intrapreso col precedente governo e si è arrivati fino alla 

rottamazione ter. In questo caso tutto ciò che viene interessato 

intanto è tutto ciò che ha in carico l’Agenzia delle Entrate 

riscossione, l’ex riscossioni Sicilia, l’ex SERIT, e quindi riguarda 

esclusivamente i ruoli e non le ingiunzioni. In particolare, in 

sintesi, questi commi fanno riferimento alle cartelle esattoriali 

che sono state, ai ruoli trasmessi al concessionario entro il 31 

dicembre 2015 la prima fase, dal 2000 al 2015, e poi fino al 30 

giugno 2022 per la seconda fase. Allora quali sono le due fasi? La 

prima fase è quella del, la norma parla di cartelle esattoriali fino 

al 1.000 euro, stralcio automatico per gli importi inferiori a 1.000 

euro dell’intero importo, però riguarda solamente i ruoli caricati 

dall’amministrazione finanziaria e dagli enti previdenziali, non 

riguarda i ruoli, questa norma non riguarda i ruoli degli enti 

locali. Per gli enti locali è prevista la rottamazione delle sanzioni 

e degli interessi indipendentemente dagli importi, quindi la sorte 

capitale (voci fuori microfono). 2000-2015 dovrebbero essere, se non 

azzerati dal bilancio coperti da adeguato fondo crediti dubbia 

esigibilità, quindi. Ponendo per gli azzeramenti le spese di notifica 

e spese esecutive già affrontate dall’agenda della riscossione a 

carico del bilancio dello Stato in un numero di determinati anni. 

Che cosa prevede pure, che qualora entro il 31 gennaio dai Consigli 

Comunali e dai Comuni non arrivi nessuna comunicazione, ovvero 
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deliberazione di tipo regolamentare, quindi con parere dei revisori, 

con valutazione d’impatto, di diniego di applicazione della norma, 

si applica sic et simpliciter la norma prevista dalla finanziaria, 

dai commi 222 e seguenti. Quindi abbiamo detto per i ruoli consegnati 

al concessionario entro il 31 dicembre 2015 i Comuni che non pongono 

in essere nessun atto deliberativo avranno la diminuzione di carico, 

i Comuni nel complesso e i cittadini destinatari di carichi comunali 

e di iscrizione al ruolo fino al 31/12/2015 avranno la riduzione 

delle sanzioni e degli interessi. La quota capitale sarà sempre 

dovuta e sarà onere dell’Agenzia delle Entrate e riscossioni 

comunicare l’importo dovuto senza che il contribuente presenti 

alcuna istanza. (voci fuori microfono) Vado oltre: la norma non 

prevede niente per quanto riguarda invece le ingiunzioni fiscali e 

i concessionari di tipo privato che riscuotono attraverso 

ingiunzione fiscale o ingiunzione di pagamento. In questo caso non 

è previsto nessun abbattimento ed è stato ribadito più volte pure 

dal MEF e dalla stessa Agenzia delle Entrate e riscossioni che dice 

che è una norma che si applica solo per il concessionario statale. 

Da premettere che noi abbiamo iniziato come Comune di Marsala e 

riscuotere con l’agente RTI studi e servizi, con Novares prima e ora 

c’è MEF (parola incomprensibile) dal 2020, quindi l’unica cosa che 

ci potrebbe rientrare è quella della seconda parte, ovvero per i 

ruoli entro il 30 giugno 2022 è possibile attraverso una domanda che 

andrà fatta entro il 30 aprile 2023 accedere alla cosiddetta 

rottamazione quater, ovvero la possibilità per il contribuente 

attraverso un piano di rateizzazione andando sul sito dell’Agenzia 

delle Entrate e riscossioni c’è tutto previsto entrando con la carta 

d’identità elettronica o con lo SPID c’è pure per ognuno di noi la 

possibilità di vedere la propria posizione e di aderire diciamo 

automaticamente a quello che è il debito risultante a seguito 

dell’azzeramento delle sanzioni e degli interessi e da alcune 

limitazioni anche per quanto riguarda il Codice della Strada. Quindi 

i contribuenti saranno chiamati a pagare attraverso un piano di 

rateizzazione che arriva mi pare pure a cinque anni (voci fuori 

microfono). Entro il 30 aprile 2023. Per presentare istanza tramite 

PEC o tramite il sito direttamente dell’Agenzia delle Entrate e 

riscossioni, direttamente aderire e poi sarà cura dell’Agenzia delle 

Entrate e riscossioni elaborare le rate, le rate maxi o addirittura 

in un’unica rata per chi lo vuole pagare in un’unica rata 

l’estinzione del proprio debito senza il pagamento delle sanzioni e 

degli interessi. Sono dovute solo le spese di notifica e la sorte 

capitale. Per quanto riguarda il nostro caso tutto ciò che ha il 

concessionario, che siamo fino al 2019, 2020, altre cose anche nel 

corso degli anni sono state trasmesse, è possibile per ciò che ha 

Agenzia delle Entrate e riscossioni. Per quello che ha l’agente di 

riscossione nostro, per capirci via San Giovanni Bosco, o le 

ingiunzioni di pagamento che stanno per essere notificate, non è 

prevista alcuna riduzione in questo momento, ed è stato ribadito 
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pure dal MEF, e non è assolutamente prevista dalla legge, e questo 

è tutto. L’unica opzione che poteva fare il Comune di Marsala era 

quella di negare l’adesione automatica alla norma nazionale, ovvero 

poteva essere previsto che entro il 30 aprile 2023 venisse presentata 

da parte del contribuente con istanza di rateizzazione anche per il 

periodo precedente. Noi siamo in una situazione diciamo abbastanza 

tranquilla dal punto di vista del bilancio perché l’impatto sul 

bilancio sarà per alcuni residui del 2015, ma 2014, 2013, 2012, 2011, 

2010 non abbiamo niente scritto in bilancio, quindi non abbiamo 

criticità di bilancio derivanti dall’applicazione di questa norma, 

perché se ci fossero state criticità di bilancio, così come ho 

proposto perché la delibera di giunta, di proposizione al Consiglio 

perché poteva essere fatta, era mio dovere farla per un semplice 

motivo, in modo tale da incentivare il cittadino a presentare istanza 

e impegnarsi a pagare la sorte capitale, o almeno fare in modo che 

il cittadino interroghi la propria posizione anche per le partite 

ante 2015 in modo tale da sapere qual è la propria posizione perché 

comunque l’azzeramento delle sanzioni e degli interessi era una cosa 

diciamo normale. Solo questo come Comune potevamo fare. Siccome la 

norma nazionale prevede determinati paletti noi oltre quello di 

azzerare sanzioni e interessi non potevamo andare. (voci fuori 

microfono) Allora, per i Comuni sotto i 1.000 euro o sopra i 1.000 

euro non fa differenza. È per i ruoli derivanti dall’Agenzia delle 

Entrate e dall’INPS per capirci, o da altri enti che hanno richiesto 

pagamenti, e li hanno pagati non è previsto alcun rimborso, e per 

quelli che non hanno pagato eventualmente (voci sovrapposte). Sì. 

Per le tasse automobilistiche è ancora aperto il discorso della 

Regione Siciliana che prevede la possibilità di pagare le tasse 

automobilistiche iscritte al ruolo o impagate per gli anni precedenti 

pagando solo, rivolgendosi alle delegazioni ACI o all’Agenzia delle 

Entrate e riscossioni per pagare solo la sorte capitale. Abbiamo 

visto le file che c’erano fino prima al 30 novembre, poi 31 dicembre 

ed è stata prorogata anche ai primi mesi del 2023.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Sì, grazie Presidente. Segretario, nonché direttore ragioneria, ma 

come Comune, scusi la mia, forse non ho capito bene. Per quanto 

riguarda l’RTI se il Comune potrebbe agevolare questa gente che ha 

diversi mila euro da pagare diciamo che sarebbe più incentivata la 

gente a fare la dilazione e pagare questi debiti, perché lei capisce 

perfettamente che se un debito è 10.000 euro è diventato 15, 16, 17. 

Magari con i 10.000 euro qualcuno se la potrebbe pensare, dice 

guarda, faccio una delazione e la pago, con 15-16 magari non la 

potrebbe fare, ecco questo intendo dire. Possiamo fare qualcosa anche 

con l’RTI? Grazie.  

 

DIRIGENTE ANGILERI FILIPPO 
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Si tratta sempre di ipotesi di condono che non è contemplata in 

questo momento dalla legge (voci fuori microfono). Sì, sempre 

nell’ambito i Comuni hanno potestà regolamentare fino a un certo 

punto e devono muoversi all’interno di norme sempre statali. Se lo 

Stato dà la possibilità di poter azzerare sanzioni ed interessi 

verremo qua in Consiglio e proporremo. In questo momento non è 

previsto niente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente, buonasera Segretario, colleghi Consiglieri, 

funzionari, colleghi tutti, stampa, pubblico. Presidente penso che 

questa seduta abbia qualcosa di particolare anche rispetto alle 

altre: quest’aula oggi riunita qui ha un ordine del giorno che 

difficilmente possiamo esitare, a fronte delle notizie pervenute 

dalla stampa già nella mattinata e adesso grazie a lei che ha fatto 

pervenire a tutti noi copia della determina sindacale che ha firmato 

stamattina il Sindaco. Io mi aspetterei per senso anche di rispetto 

del ruolo che ricopriamo, ma che il Sindaco ha dimostrato di non 

tener conto minimamente, mi aspetto la presenza del Sindaco qui oggi 

a relazionare a tutti noi che rappresentiamo la città cosa sta 

accadendo, cosa è accaduto e come si vuole procedere. Io pensavo 

dopo averlo visto nelle vicinanze di trovarlo qui già dai primi 

minuti della seduta, considerato che la convocazione della stessa è 

pervenuta due settimane fa anche allo stesso Sindaco. Non ho il 

dubbio di pensare che si trovi a Palermo perché lei è qui. Di 

conseguenza io le chiedo di accertarsi della presenza del Sindaco, 

in caso contrario siamo pronti a chiedere la sospensione o 

addirittura la chiusura della seduta odierna. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, non ho notizie se il Sindaco venga o non venga, sicuramente 

come lei ha potuto vedere ho avuto modo appena mi è stata subito 

girata e notificata la determina dirigenziale ho subito portato a 

conoscenza, quindi un secondo dopo ho portato a conoscenza diciamo 

voi Consiglieri Comunali della determina del Sindaco che stamattina 

ha azzerato la giunta municipale. Si trovava sicuramente qui in 

piazza Loggia poco fa, questo glielo posso assicurare, dico però non 

ho contezza se verrà oggi in aula (voci fuori microfono). 

Consigliere, dico può chiamarlo chiunque, dico potrebbe chiamarlo 

tranquillamente lei, dico fra le altre cose quando c’è necessità per 

la città chiamate, e per la verità mi risulta che il telefono del 

Sindaco è sempre disponibile e risponde. Dico per un fatto di 
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educazione e di rispetto, diciamo le cose come stanno. Quindi il 

Sindaco quando viene interpellato per la verità risponde. Allora 

dico io posso contattarlo, devo sospendere la seduta, mi sembra anche 

doveroso. Poi possiamo decidere di chiudere o no (voci fuori 

microfono). Consigliere Orlando, condivido che la mancanza del 

Sindaco oggi, per la verità dico l’amministrazione è stata sempre 

presente, oggi c’è un azzeramento di giunta, un fatto nuovo che ho 

appreso anche io, non le dico poco fa, l’ho appreso come lei da parte 

degli organi di stampa, punto. (voci fuori microfono) Stia 

tranquillo, stia tranquillo. Anzi per la verità mi è stato anticipato 

proprio stamattina che già era in procinto di potere fare un atto 

del genere. Quindi dico possiamo cercare di contattare, dico posso 

anche contattarlo io telefonicamente, dico non è questo il problema 

(voci fuori microfono). A tutti risponde collega Coppola, anche a 

lei risponde. (voci sovrapposte) Dico se poi dobbiamo fare 

discussioni possiamo anche farle. Mi è stato chiesto di contattare 

telefonicamente il Sindaco, cosa che ho fatto. Allora, il Sindaco è 

impegnato in videoconferenza con alcun impegni di carattere 

istituzionale. Era disponibile a fare un collegamento in 

videoconferenza senza nessun tipo di problema per capire come si 

poteva tranquillamente allacciare ai discorsi che potevamo fare noi. 

Ho detto che in questo momento in videoconferenza abbiamo difficoltà 

di collegamento, non è possibile collegarci in videoconferenza (voci 

fuori microfono). Non è possibile collegarci in, come facciamo, in 

videoconferenza come facciamo? (voci fuori microfono) Le sto dicendo 

per quanto, dico io (voci fuori microfono), no non è un problema di, 

è un problema procedurale. Ha dato disponibilità a poter presenziare 

in aula giorno 2, giovedì 2 di pomeriggio (voci fuori microfono). 

Prego Consigliere Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, Segretario, colleghi. Presidente mi perdoni, martedì noi 

abbiamo fatto il primo punto all’ordine del giorno, il secondo punto 

all’ordine del giorno, il terzo punto all’ordine del giorno, il 

quarto lo abbiamo saltato perché sono interrogazioni e in conferenza 

dei capigruppo è stata stabilita già la data. Il quinto punto è 

relazione sull’attività dell’esperto del Sindaco ai sensi 

dell’articolo 14. Poi c’è un altro punto che noi abbiamo messo 

all’ordine del giorno, dico ma a prescindere l’ordine del giorno, 

secondo lei Presidente non era doveroso, visto che il Sindaco oggi 

ha azzerato la giunta venire in aula e dire cosa vuole fare, quali 

sono le prospettive? Presidente, ma qui noi che cosa ci stiamo a 

fare? Io glielo chiedo a lei, non al Sindaco, glielo chiedo a lei 

Presidente. Mi vuole dire qual è il ruolo del Consigliere Comunale, 

me lo vuole spiegare, perché io ancora non l’ho capito Presidente, 

me lo spiega visto e considerato che non c’è l’amministrazione? Non 

si deve presentare il Sindaco in aula Presidente? Non possiamo andare 
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avanti con i lavori e il Sindaco ci dice che viene giorno 2. Ma noi 

che siamo, a convenienza del Sindaco signor Presidente?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, collega Orlando, lei ha assieme agli altri Consiglieri avete 

un milioni di parti di ragione, assieme a noi (voci fuori microfono). 

Non è così. Il Sindaco si voleva collegare in videocollegamento, non 

è un videocollegamento di due minuti. Quello che vi doveva dire il 

Sindaco ve lo sto dicendo io: ha impegni istituzionali in 

videoconferenza con la Prefettura ed altri (voci fuori microfono). 

Consigliere capisco perfettamente, sicuramente gli impegni 

istituzionali non prevedevano l’azzeramento di giunta stamattina, 

perché per la verità l’amministrazione non ha mai fatto mancare la 

presenza in aula (voci fuori microfono) quindi se c’è un caso 

eccezionale è un caso eccezionale oggi, con una situazione di 

azzeramento (voci fuori microfono). Abbiamo capito perfettamente, ma 

se c’è in atto un azzeramento di giunta in questo momento tutto è a 

carico e a capo del Sindaco (voci fuori microfono). Chiaro, cioè più 

chiari di come siamo (voci fuori microfono). Consigliere Coppola, 

ho comunicato la disponibilità del Sindaco a poter essere presente 

in aula perché prima di giorno 2 è impossibilitato per impegni 

istituzionali già assunti (voci fuori microfono). Assolutamente sì, 

ma sicuramente non era previsto l’azzeramento di giunta. Quando 

abbiamo convocato il Consiglio Comunale, il Consiglio Comunale lo 

abbiamo convocato dieci giorni fa (voci fuori microfono). Collega 

Coppola il Consiglio Comunale è stato convocato dieci giorni fa, 

sicuramente dieci giorni fa non era previsto l’azzeramento di giunta 

stamattina, chiaro (voci fuori microfono). Su questo possiamo 

polemizzare, attenzione, su questo possiamo polemizzare, dico ma 

sicuramente non possiamo pretendere che debba essere 

necessariamente, obbligatoriamente presente in aula in questo 

momento. Possiamo fare tutto, dico è un problema di forma. Se 

riteniamo che non dobbiamo andare avanti ci blocchiamo, aggiorniamo 

i lavori e si va avanti (voci fuori microfono). Se poi vogliamo fare 

la polemica si fa la polemica (voci fuori microfono). No, se poi si 

vuole fare la polemica sul fatto dell’azzeramento di giunta oggi 

possiamo fare la polemica (voci fuori microfono). Collega Coppola, 

sicuramente come ho risposto al collega Orlando non possiamo 

pretendere che necessariamente e urgentemente possa essere qui, è 

un fatto doveroso che l’amministrazione fosse presente, lo dice lo 

statuto e lo dice il regolamento, non è obbligatoria la presenza del 

Sindaco, è obbligatoria la presenza di almeno un Assessore. Se poi 

ha azzerato stamattina col Consiglio di pomeriggio io non so le 

motivazioni che abbiano portato il Sindaco ad azzerare in questo 

momento, perché come in passato ha fatto un’operazione di azzeramento 

e rinomina. In questo momento abbiamo avuto notificata tutti la 

situazione di azzeramento, non si parla di rinomina (voci fuori 

microfono). Allora, l’amministrazione per garbo istituzionale è 

opportuno per statuto e per regolamento che almeno un componente in 

rappresentanza dell’amministrazione fosse presente, in qualsiasi 

seduta di Consiglio Comunale, in qualsiasi seduta (voci fuori 
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microfono). Dico e mi sembra che proprio questa amministrazione non 

ha mai fatto mancare la presenza in aula dei propri Assessori (voci 

fuori microfono), chiaro? Consigliere Passalacqua.  

 

CONSIGLIERE PASSALACQUA GASPARE 

 

Presidente, giunta, cittadini. Giunta che fu. Oggi dell’aula 

deputata, l’aula in questo consesso civico, politico, a quanto pare 

quello che è accaduto veramente ha scosso solamente pochi di noi, 

per il resto credo che le cose vadano bene, da come vedo gli animi 

belli rassicurati in volto. Io questo pomeriggio, mentre oggi ero 

in giro per lavoro, non avevo attenzionato i giornali, poi vedo, 

accendo Facebook, sulla pagina città di Marsala leggo che il Sindaco 

ha azzerato la giunta e che rilancia. Cioè la pagina di città di 

Marsala, pagina istituzionale, è diventata una sorta di Novella 2000 

de noaltri, veramente una cosa vergognosa. Io non credo che nessun 

organo diciamo di stampa di amministrazione arrivi a mettere un 

articolo del genere. Rilancia che cosa, cioè sta giocando a scacchi 

il Sindaco? Fatemi capire. Amici della maggioranza che siete tutti 

così belli calmi quest’oggi, pensate che qualche prebenda politica 

sia più importante del futuro di questa città? Aspettando 

l’assessorino di turno che risolve i problemi di un Sindaco che non 

sa fare il proprio mestiere? E siete tutti tranquilli. Siamo tutti 

tranquilli. Presidente lei non deve più giustificare il Sindaco 

perché sta cominciando a dare fastidio questa cosa, lo dico a livello 

personale. Lei non può più giustificare l’inadeguatezza di questo 

Sindaco, basta. Lei ha il rispetto di tutti noi per la carica che 

riveste, ma non faccia l’avvocato di nessuno. Mi perdoni, basta. 

Quello che sta accadendo in città da due anni è drammatico. Oggi 

azzera la giunta e non dice il perché, rilancia. Sapete che sta 

facendo per rilanciare? Ce lo dite voi che siete nelle segrete stanze 

della maggioranza, avete concordato chissà quale avvicendamento, 

chissà quali uomini di grande profilo porterete, me lo auguro. Ma 

pensate che è un problema di nomi, il problema di questa città è un 

problema di nomi? Quando i partiti e i padrini politici di questi 

partiti sono sempre gli stessi. E noi siamo ostaggio di due tre 

onorevoli che ci sono in giro per la provincia. Ieri in una 

trasmissione di Rete4 è passato il messaggio, c’era un giornalista 

locale e ha parlato pure, sono venuti a sapere della famosa pista 

ippica, dell’ippodromo. A Rete4 si sono fatti una grassa risata gli 

ospiti di rilevanza nazionale che c’erano, quando hanno saputo che 

il PNRR veniva usato per la pista per l’ippodromo abbiamo fatto una 

figura in ambito nazionale degna di questa città. Però le cose vanno 

bene, aspettiamo che viene il Sindaco quando è comodo, il Sindaco 

doveva essere presente perché c’erano all’ordine del giorno, doveva 

essere presente. Come alle cinque era alla Loggia, alle cinque doveva 

iniziare il Consiglio Comunale, doveva essere qua. L’ho sentito, 

cioè poi qua si mischia il sacro e il profano, cioè siamo di fronte 

a una figura istituzionale che io non avevo mai visto in passato. 

Io seguo la politica diciamo da quando c’è stato il cambio della 

legge per l’elezione del Sindaco, l’elezione diretta, quindi da 

Lombardo in poi abbiamo avuto figure di primo piano in questa città, 
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abbiamo avuto figure autorevoli in questa città che detenevano 

diciamo ed erano la barra dell’intera provincia, ora siamo il 

fanalino di coda della provincia, non riusciamo a fare nulla, a 

eleggere un deputato, non contiamo niente in ambito provinciale, 

siamo nessuno. Il Sindaco preferisce fare le sue oratorie in chiesa, 

io ho sentito il discorso che ha tenuto in chiesa madre per la festa 

della nostra patrona, una cosa, dico mischiare il sacro e il profano, 

un discorso politico in una messa. Ha parlato di incrostazioni che 

ci sono in questa amministrazione, negli uffici che si sono creati. 

Cosa ha fatto per queste incrostazioni? Invece di dirlo al vescovo 

è andato in Procura, ha mosso i dirigenti? Quali sono queste 

incrostazioni? In chiesa dice che ci sono incrostazioni al Comune? 

Oppure dice che ci sono state le scorse amministrazioni che hanno 

dato acqua inquinata ai cittadini e invece lui si è fatto carico di 

fare questa scelta impopolare di chiudere l’acqua. In chiesa. Ma 

dove siamo arrivati? Ma cosa siamo qua, che cosa è diventato, un 

programma di cabaret, Striscia la Notizia, cosa siamo? Già la pagina 

istituzionale, l’organo di stampa è diventato Novella2000 per il 

tono con cui diciamo manifesta le azioni del Sindaco, e noi siamo 

tutti qua tranquilli, amici della maggioranza voi siete contenti, 

magari vi arriverà l’assessorino amico che risolverà i problemi della 

città. Scusate, ho finito.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, pubblico, stampa. Io 

Presidente sono stato sempre, in diverse occasioni a perorare la 

causa del Sindaco e a portare avanti le istanza del Sindaco. Questa 

volta mi viene veramente difficile difendere questa posizione perché 

quando le cose sono indifendibili la ragione va da un altro lato. 

Presidente, il Sindaco è a conoscenza di questo ordine del giorno 

perché gli è stato notificato, assieme a noi Consiglieri il Sindaco 

ha ricevuto questa notifica, e quest’ordine del giorno è un ordine 

del giorno particolare, non è il solito ordine del giorno che 

possiamo fare a meno del Sindaco considerato che gli Assessori oggi 

non ci sono, per cui aveva il dovere, per rispetto suo, ma per 

rispetto dell’intera assise, di essere presente perché se... è 

inutile che glielo leggo l’ordine del giorno perché lei lo conosce, 

lo conosciamo tutti, l’ha detto anche il Consigliere Orlando, è un 

ordine del giorno che senza la presenza del Sindaco o di un Assessore 

che non c’è più, quindi senza la presenza del Sindaco non possiamo 

trattare nessun punto all’ordine del giorno. Considerato che il 

Sindaco non può venire, non viene che ci stiamo a fare qua? O lei 

chiude la seduta o per protesta l’MPA abbandona l’aula Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola.  
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CONSIGLIERE COPPOLA FLAVIO SALVATORE 

 

Grazie Presidente. Presidente sono un po’ dispiaciuto per quello che 

sta accadendo. In realtà c’è una mancanza di rispetto nei confronti 

del Consiglio Comunale e della città. L’ordine del giorno che è stato 

predisposto dalla conferenza dei capigruppo, concertata fra l’altro 

con il Sindaco, oggi erano programmate le interrogazioni, io credo 

che la scusa che il Sindaco ha impegni in videoconferenza, Presidente 

secondo me è una scusa banale, forse era meglio che, poteva dire che 

aveva avuto un impegno personale improvviso, oppure veniva qua e 

spiegava. Anche perché Presidente queste interrogazioni che dovremmo 

fare e che tutti sono preparati, ognuno ha i suoi appunti, nel 

momento in cui domani si farà la nuova giunta a chi devo interrogare 

io, a un Assessore, perché parliamo di azzeramento. Azzeramento, mi 

faccia finire, significa annullamento, portare a zero, significa di 

tutti quelli che ci sono nessuno ci sarà perché altrimenti è una 

cosa che camuffa un momento politico per poi rinominare magari l’80 

percento della stessa giunta e non si è avuto il coraggio di dire a 

qualcuno che non era nelle condizioni di potere fare l’Assessore. 

Dunque in questo caso l’azzeramento lo poteva fare benissimo dopo 

la seduta, oggi si svolgevano le interrogazioni, lui poteva 

relazionare alla città e al Consiglio Comunale quello che è previsto 

dall’ordine del giorno, poi magari poteva prendere pure per scusa 

che alcuni Assessori non hanno saputo rispondere alle 

interrogazioni. Ma ora mi dica una cosa Presidente, voglio chiedere, 

ripeto mi aspetto che essendo azzeramento nessuno dovrebbe essere 

riconfermato, perché altrimenti è una presa in giro. E allora io le 

chiedo nel momento in cui fra una settimana, dieci giorni, quindici 

giorni ci sarà la nuova giunta e noi dobbiamo fare le interrogazioni, 

al nuovo Assessore ai lavori pubblici, che viene possibilmente 

dall’America che cosa gli devo andare a chiedere io, che 

interrogazione devo andare a fare? (voci fuori microfono) Come a chi 

devo fare le interrogazioni? Fino ad oggi c’è una giunta, un governo 

della città che è un anno che è lì. Permette che io Presidente volevo 

chiedere all’Assessore al decoro perché è da un anno che sollecito 

la rimozione della panchina e ancora non si è tolta, lo posso capire 

perché? Lo devo andare a chiedere a quello che viene domani mattina? 

E neanche che cambiano le deleghe, perché è sempre comunque una presa 

in giro. Allora bisogna avere il coraggio, doveva avere il coraggio 

il Sindaco di venire qua, fare le interrogazioni, oppure poteva dire 

scusate, siccome sono in questa fase io sono qui pronto a relazionare 

sull’esperto, anche sull’esperto poteva essere un’interrogazione, ma 

risponde il Sindaco, ma no ora che noi siamo qui, ognuno lascia il 

proprio posto di lavoro, i propri impegni, la propria famiglia, dico 

siamo convocati e che cosa facciamo, ce ne andiamo. Collega 

Ferrantelli certo, che possiamo fare? Nulla. Dunque Presidente mi 

dispiace, io non lo condivido questo, io non voglio essere polemico 

però è una questione di garbo nei confronti nostri, suoi e di tutta 

la città. Il Sindaco oggi doveva venire a prescindere, ripeto se la 

poteva pure risparmiare, la faceva domani mattina non succedeva 

niente, l’azzeramento della giunta. Sta cosa fatta stamattina 
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sapendo che oggi c’è un Consiglio Comunale convocato, e probabilmente 

neanche si apriva dibattito politico perché sulla questione noi 

avevamo delle interrogazioni, chi già le ha poste scritte, chi magari 

voleva sapere qualche cosa. Oggi non siamo più nelle condizioni di 

poterlo fare, né ora e neanche fra un mese. Che cosa devo interrogare 

a uno che arriva ora? Perché ripeto, per me dovrebbero essere tutti 

nuovi visto che ha azzerato. Dunque Presidente, dico il Sindaco 

secondo me non può venirci a dire ora che aveva impegni in 

videoconferenza, sapendo che il Consiglio Comunale è convocato da 

dieci giorni, Presidente trovava un’altra scusa ed era secondo me 

più, più pulita veniva la situazione. Così mi dispiace, io non lo 

posso comprendere.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Fici.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Presidente, colleghi Consiglieri. Presidente io vorrei 

ricollegarmi un po’ a quanto ha ben, proprio un anno fa sempre in 

quest’aula, durante l’azzeramento della giunta di quello che poi 

doveva essere il Grillo bis e di quanto comunicò in quella occasione 

in quest’aula il Sindaco dicendo che di momento storico si trattava 

perché finalmente per la prima volta anche un azzeramento di giunta 

passava in seno a un dibattito pubblico aperto ai Consiglieri 

Comunali all’interno del luogo deputato per discutere di politica. 

Un anno dopo registriamo l’esatto contrario. Questo certifica 

Presidente la totale confusione con cui sta amministrando il primo 

cittadino. Allora comunicò che si trattava di un momento cruciale 

per Marsala, di un importante giro di boa perché vi era l’avvento 

se vi ricordate dei fondi del PNRR, che bisogna attrezzarsi con una 

giunta maggiormente qualificata in termini magari di competenze per 

poter attingere a quei fondi. Ebbene, quel giro di boa è servito, e 

lo sappiamo tutti quanti, in questo anno a discutere solo ed 

esclusivamente per la stragrande maggioranza, di un progetto che è 

la pista ippica di Scacciaiazzo. Io credo Presidente che più che 

parlare di giro di boa io credo che il Sindaco debba domandarsi come 

riuscire a muoversi dalla boa, perché l’impressione è che sia rimasto 

incagliato in questa boa dal momento in cui si è insediato, anche 

con una retorica Presidente ormai quasi pure stucchevole, 

ridondante, quella a cui faceva riferimento il collega Passalacqua 

ne è un esempio: lamentare di alcune criticità di questo Comune 

alludendo sempre a una maggiore e migliore riorganizzazione degli 

uffici quando poi noi del lavoro che portiamo avanti nelle 

commissioni, non ultima una seduta della commissione accesso agli 

atti incentrata proprio su fondi europei dove si notava e si palesava 

in maniera evidente quanto distacco vi è tra l’amministrazione intesa 

come organo politico e i funzionari e dirigenti che devono portare 

avanti il loro lavoro, dirigenti che non sapevano di comunicazioni, 

Assessori che sapevano di altre comunicazioni, il caso specifico era 

rivolto al manto erboso dello stadio comunale dove il dirigente 



17 

Consiglio Comunale del 26/01/2023 

sapeva una cosa e l’Assessore replicava dicendone un’altra. Io credo 

che questa disorganizzazione e questo scollamento credo che in questi 

anni tra la politica e i funzionari e i dirigenti del Comune di 

Marsala si sia aumentata, altro che riorganizzazione degli uffici 

per dare dei servizi migliori ai cittadini. Ebbene Presidente, 

l’altro elemento grave di questo rimpasto di giunta è che è 

effettuato in un momento in cui la città agli occhi di ogni cittadino 

si presenta in un modo veramente indecente, non vi è più una strada 

percorribile, vi sono lavori in tutte le strade che rendono 

difficoltoso il transito veicolare, rallentamenti del traffico 

veicolare, pali della luce tutti spenti, semafori completamente 

spenti che non si sa neanche quando verranno risistemati perché prima 

dell’approvazione del bilancio c’è sempre l’allusione alla mancanza 

dello strumento finanziario, poi successivamente lo strumento 

finanziario viene approvato e poi ci sono magari ulteriori lungaggini 

da dover giustificare. Io credo Presidente che il Sindaco più che 

trovare uomini o donne, figure esperte e non per essere affiancato 

in questi altri due anni e mezzo che vi sono prima del termine del 

mandato elettorale, credo che debba chiarire con se stesso cosa 

voglia fare per Marsala. Io credo che non vi sia alcun 

professionista, alcuna persona qualificata che possa mai apportare 

valore in una macchina disorganizzata come oggi si presenta la 

macchina del Comune di Marsala. Se non vi sono le idee chiare, 

obiettivi chiari da andare a raggiungere potremmo riuscire a 

individuare la migliore figura possibile per questa città. Se permane 

questa disorganizzazione il futuro sarà incerto e difficile così 

come è stato il recente passato. Concludo Presidente dicendo che il 

gruppo di opposizione alla stregua di quanto dichiarato dai colleghi 

che mi hanno preceduto, non ritenendo possibile continuare i lavori 

d’aula perché il primo punto all’ordine del giorno era quello appunto 

della relazione sull’attività dell’esperto, compito che era in capo 

solo ed esclusivamente al Sindaco abbia senso a questo punto 

continuare i lavori d’aula, noi a questo punto Presidente 

abbandoniamo l’aula per protesta e la prego di fare giungere al 

Sindaco l’esigenza di venire qui in aula a rappresentare non solo 

quanto fatto dall’esperto ma anche dell’ottimo punto inserito dai 

colleghi Di Pietra e Orlando per sapere quali sono i suoi programmi 

e cosa in questi due anni ha fatto per la città di Marsala. Grazie 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Carnese.  

 

CONSIGLIERE CARNESE GIUSEPPE 

 

Grazie signor Presidente, colleghi. Presidente, a prescindere 

dall’ordine del giorno io ricordo a lei che è il nostro Presidente 

e che il Consiglio Comunale tutto rappresenta l’intera città, il 

Sindaco solo una parte, quindi siccome le crisi non è che sono 

soventi, sono diciamo no una rarità, sono un fatto eccezionale, e 

quindi se il dibattito il Sindaco non lo viene ad affrontare in 
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Consiglio Comunale non capisco dove dovrà affrontarlo, se lo farà. 

Quindi signor Presidente, è inaccettabile veramente questo 

comportamento del Sindaco. Capisco che lei tenta una difesa d’ufficio 

però signor Presidente ci sono cose indifendibili come in questo 

caso. Il Sindaco non ha giustificazione perché io so di certo che 

era in agenda sua l’azzeramento della giunta, quindi sapeva 

perfettamente e conosceva perfettamente i tempi di quando doveva 

azzerare la giunta, quindi non presentandosi stasera in Consiglio 

Comunale non posso fare altro che, come diceva il collega Ferrantelli 

e altri colleghi, sono costretto ad abbandonare i lavori. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Di Pietra.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

 

Grazie Presidente. Io adesso proverò ad alzare il tiro perché forse 

solo chiedendo mille si può ottenere cento. Se quanto il Sindaco le 

ha comunicato corrisponde a verità, se quindi il collegamento in 

videoconferenza che attualmente si sta svolgendo è veritiero e non 

una semplice scusa io ritengo per l’importanza di quanto affermato 

da tutti i Consiglieri che sono intervenuti, che possiamo anche 

aspettarlo. Approvare tutti insieme una sospensione e aspettare dato 

quanto detto da tutti noi il suo arrivo in aula. Non penso che un 

videocollegamento possa durare ore e ore. Quindi Presidente, a me 

dispiace pure, le dico la verità, che magari dall’intervento mio 

poc’anzi o da altri interventi possano arrivare anche delle semplici 

provocazioni ai colleghi di maggioranza perché ritengo che anche 

tanti dei colleghi di maggioranza stiano vivendo una situazione 

particolare e inaspettata anche per voi. Di conseguenza il nostro 

attacco non è un attacco a lei Presidente, come Presidente del 

Consiglio, né tantomeno ai Consiglieri di maggioranza. La nostra è 

una richiesta chiara e semplice: avere il Sindaco in aula per 

relazionarci sui punti all’ordine del giorno. Se possibile, lo può 

fare, lo aspettiamo e viene in presenza quando finisce. Concludo 

Presidente, vedo che mi sta per replicare e le lascio subito la 

parola. Dobbiamo semplicemente ammettere oggi Sindaco dopo la 

discussione di questa ora di Consiglio Comunale che il Sindaco oggi 

non ha sbagliato a venire, il Sindaco ha commesso un altro errore 

oggi, quello di azzerare la giunta ma non rassegnare anche le proprie 

dimissioni. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora collega Di Pietra, mi è stato chiesto di comunicare al Sindaco 

lo stato di fatto, e l’ho fatto, in maniera abbastanza chiara. Non 

voglio difendere nessuno, non mi interessa la posizione di nessuno, 

ho detto possiamo polemizzare sul fatto che c’è stato un azzeramento 

stamattina quando si poteva fare domani, dico sono atti discrezionali 

e possiamo argomentare come vogliamo. Quindi siccome non voglio fare 

l’avvocato di nessuno dico se qualcuno ritiene che vuole contattarlo 
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personalmente lo può anche contattare personalmente (voci fuori 

microfono). Ma io già ho fatto il mio dovere, ho contattato e ho 

comunicato all’aula che il Sindaco mi ha dato disponibilità ad essere 

presente non prima del 2, perché prima del 2 ci sono impegni 

istituzionali. Quindi io non posso fare altro sicuramente che 

aggiornare i lavori a giorno 2, poi se ritenete e volete la 

sospensione e aspettare il Sindaco, se voi lo volete aspettare 

onestamente anche io ho determinati impegni quindi fino a una certa 

ora aspetto, dopo una certa ora me ne vado perché non sono qui ad 

aspettare anche i comodi degli altri. Quindi se dico che il Sindaco 

ha determinati impegni, ha determinati impegni. Se lo volete 

aspettare perché è importante ascoltare il motivo lo possiamo 

aspettare, ma fino a una certa ora. Perché continuo a dire sulla 

questione, sulla giornata, sull’azzeramento se poteva essere fatto 

domani mattina o stamattina possiamo sicuramente aprire un dibattito 

(voci fuori microfono). Collega, il punto all’ordine del giorno si 

può affrontare lunedì, martedì, mercoledì e giovedì, il problema è 

un altro. Se il problema, la questione è politica (voci fuori 

microfono). Nessuna cosa, ma non era previsto sicuramente (voci fuori 

microfono). Okay, e quindi se lei ritiene che è responsabile non ci 

posso fare nulla. Una cosa che posso dire e continuo a ribadire il 

Consiglio Comunale è stato convocato giorno 16 per il 24 e il 26, 

sicuramente quando è stato convocato il Consiglio non sapevamo 

nessuno che ci fosse l’azzeramento stamattina, perché l’azzeramento 

stamattina l’ho appreso come voi (voci fuori microfono). Non lo metto 

in dubbio collega, non lo metto in dubbio (voci fuori microfono). E 

siccome non c’è la possibilità, perché anche (voci fuori microfono). 

Va beh, è come dice lei collega. Collega Fernandez.   

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ MASSIMO 

 

Grazie Presidente, colleghi. Allora Presidente, vista 

l’impossibilità del Sindaco a potere venire, come lei ci ha detto, 

secondo me sarebbe meglio chiudere la seduta o quantomeno sospenderla 

e poi vedere cosa fare. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora, intanto comunico all’aula che i lavori vengono aggiornati a 

giovedì 2 alle ore 17:00, quindi già partiamo dall’aggiornamento dei 

lavori a giovedì 2 alle ore 17:00 quindi abbiamo sicuramente un dato 

certo che è quello dell’aggiornamento dei lavori. Collega Martinico.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

(voci fuori microfono) Presidente mi perdoni, io non ricordo il 

verbale perché lo abbiamo letto, ma durante la conferenza di servizio 

noi abbiamo detto 24, 26 e 30, perciò se c’è un’altra seduta, è stato 

detto in conferenza dei capigruppo (voci fuori microfono). No, no, 

in conferenza dei capigruppo avevamo detto che le giornate del 

Consiglio Comunale erano il 24, il 26 e giorno 30. È vero Presidente, 

se lo ricorda? Perciò se noi dobbiamo andare avanti anche con quello 
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che diciamo alla conferenza dei capigruppo giorno 30 noi dobbiamo 

fare Consiglio Comunale.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Orlando, se lei giorno 30 vuole fare Consiglio Comunale 

identico a quello di stasera lo possiamo fare. Se io le dico che il 

Sindaco comunica, che prima di giorno 2 non è presente in aula per 

impegni istituzionali assunti anche fuori sede cosa possiamo fare? 

Facciamo il Consiglio giorno 30 con chi. Ma dico secondo voi fare 

la giunta, fare un Consiglio Comunale con la giunta in assenza del 

Sindaco senza che sappiamo chi sono gli Assessori? Signori miei, 

dico un pizzico anche di... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Viene meno anche quello che noi diciamo durante la conferenza dei 

capigruppo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma non è che viene meno. Lei è nelle condizioni giorno 30 di fare 

Consiglio Comunale senza il Sindaco? 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Lei l’ha detto al Sindaco che giorno 30 noi avevamo già stabilito 

un’altra seduta? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Se io le sto dicendo che il Sindaco ha comunicato che prima di giorno 

2 non è nelle condizioni di fare Consiglio. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Perciò da qui a giorno 2 nemmeno può andare al Comune il Sindaco, è 

giusto? Cioè da oggi al 2 noi il Sindaco nemmeno lo vediamo al 

Comune. Sarà una città (voci sovrapposte). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Se abbiamo in conferenza dei capigruppo stabilito che il 30 si 

sarebbe fatto Consiglio è in una situazione di condizione normale.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Stiamo apprendendo che la città di Marsala fino al 2 di febbraio non 

avrà un Sindaco nemmeno all’interno del Comune.  

 

PRESIDENTE STURIANO 
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Sicuramente le sto dicendo una cosa, avrà sicuramente un Sindaco con 

un Vicesindaco e con sei Assessori, sette Assessori, quelli che 

saranno. Sicuramente non sarà nelle condizioni di potere venire il 

Sindaco in Consiglio Comunale e non penso che si possa affrontare 

un Consiglio Comunale in assenza del Sindaco nel momento in cui c’è 

un azzeramento politico. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Ma noi qui questo facciamo (voci sovrapposte). 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora io se lei vuole io glielo convoco, se lo fa lei il Consiglio 

Comunale giorno 30, collega. Con chi lo vuole fare il Consiglio 

Comunale giorno 30, con chi? Io e lei e gli altri colleghi? Dico non 

mi sembra corretto. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Scusami collega Martinico, perdonami. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Dico se le dico il Sindaco è impossibilitato prima del 2, ha dato 

disponibilità a essere presente giorno 2. Giorno 30, ammesso e 

concesso che domani mattina farà la giunta, la giunta chi gliela 

presenterà, la questione politica con chi l’affronterà, con la giunta 

che non sanno nulla o col Sindaco che è il capo dell’amministrazione? 

La città ha eletto il Sindaco, non ha eletto la giunta che collabora 

col Sindaco (voci fuori microfono). Allora ha perfettamente ragione, 

è stato eletto per governare, però dico c’è anche il rispetto 

istituzionale (voci fuori microfono). Collega Martinico, prego. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

 

Allora, io mi trovo d’accordo con i colleghi che mi hanno preceduto. 

Anche io abbandono i lavori e spero realmente che il 2 il Sindaco 

ci porti a conoscenza di quello che vorrà fare. Soltanto questo, una 

buona serata.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora ribadisco, i lavori sono aggiornati a giovedì 2 febbraio alle 

ore 17:00, invito l’ufficio di presidenza a notificare via PEC (voci 

fuori microfono). La seduta è chiusa.  

 

   


